

LA NOCHE DEL CINCO

Magdalena y María Dolores Gallego Martín

Este poema ha sido recogido en la colonia de Venta de los Santos gracias a Magdalena y María Dolores Gallego Martín. Su abuelo, Antonio Gallego Fernández, que era oriundo de Cózar (Ciudad Real) estaba casado con Magdalena Martínez Ungetti, nacida en Montizón. Durante los días de navidad, el abuelo reunía a sus nietos, junto con otros niños del pueblo, a los que les recitaba este poema, muchas veces en torno a la chimenea. El poema, que ahora contextualizamos, ha sido recopilado recientemente en el *Programa de Fiestas del Santísimo Cristo de la Expiración* de Venta de los Santos de este año.

LA NOCHE DEL CINCO

Poema para el Día de Reyes

En la noche del cinco de enero, en la que hay niños que esperan.
Que vengan los Reyes Magos, desde lejanas tierras,
a traerles juguetes, que cargadas las acémilas.
Van de pueblo en pueblo, y de aldea en aldea
repartiendo a los niños, que ansiosos les esperan.

La noche era muy fría, una noche de esas
tenebrosas de invierno en que la helada quema
en el plomizo espacio, no brilla ni una estrella
todo es triste y sombrío, por la llanura inmensa

sin árboles y estéril, en que la nieve blanquea.

Cogidos de la mano, caminan con presteza
un niño y una niña, que entre los dos apenas
suman veinte años, los que la vida llevan
resguardados del frío, con una manta vieja
que cobija sus cuerpos, y cubre sus cabezas.

Los dos marchan muy juntos, por la llanura aquella
más tristes y callados, que un ruiseñor sin hembra.
Aquellos pobres seres, vagan sobre la tierra
mendigando el pan, que les sustentan.

En la noche del cinco, en la que esperan
en su mullido lecho, a que los Reyes vengan,
a traerles regalos, desde lejanas tierras,
y aquellos pobres seres, caminan con las piernas
ateridas por el frío, y solamente esperan.

Encontrar una choza, con una buena hoguera
que calienten sus cuerpos, que tiritan y tiemblan.
¡Oh, niños venturos que estáis en la opulencia!
Al llegar a esa noche, recordar que en la tierra
hay niños que no tienen familia, hogar ni cena.